



大阪市淀川中学校 1月 23日 NO.11

2026 年が始まりしました

2年生も残すところ2ヶ月となりました。新学期を迎え、学習面や部活動などいろいろな意味で一年の締めくくりに値する2ヶ月間にするために、また、新3年生となって後輩を迎える前に、最高学年にふさわしい自分作りをしてください。身も心も大きく成長するために、今学べることは何でも学んでやろう！という気迫をもって学習をはじめとした学校生活を送りましょう。

負けるな！ウソをつくな！弱い者をいじめるな！

この言葉は、薩摩藩（鹿児島県）の郷中教育の教えです。^{ごじゅう}薩摩藩では、中世から郷中教育と呼ばれる6歳～15歳の学習会が盛んでした。村の少し年上の先輩をリーダーとして、それぞれが違う先生に学び、学んだことを学習会で発表し、知識を広げていきました。江戸時代の薩摩藩は、文字を知る人は他藩に比べて少なかったといわれています。しかし、成功例や失敗例を文字でなく耳で学び、みんなで議論し、実践的な技術を向上させていきました。郷中教育を受けた薩摩藩出身の人々が、幕末から明治時代にかけて、難しい政治的判断を行い、近代日本の^{いしづえ}礎^{いしづえ}となったことは興味深いことだと思います。

鹿児島県では、この伝統を受け継ぎ、小・中学校の校訓（学校目標）に、「負けるな！」「嘘をつくな！」「弱い者をいじめるな！」を掲げる学校が多くあります。自分に負けず、言い訳のための嘘をつかず、相手を思いやる心を私たちも大切にしていきましょう。

12月5日（金）5・6時間目に図書館で、百人一首大会が行われました。今年の大会は、学級・班・個人戦が実施され、校長先生や小林先生、福田先生、

^{たえ}学年の先生方の妙なる調べを聞きながら昨年同様、白熱の大会になりました。

優勝：1組

班優勝：磯部さん・潮くん 平均 27.5枚

百人一首キング：永田くん 40枚

百人一首クイーン：徳光さん 40枚

百人一首かるた大会

球技大会

12月12日（金）5時間目にリレーが行われ、6時間目にバレーボールが行われました。それぞれ4チームに分かれて楽しいひと時を過ごしました。

リレー優勝：トマトーズ

バレー優勝：三日前のポリンキー

総合 優勝：おりたたち

